

1. L'organisation du nouveau groupe des jeunes élus au cours d'un week-end d'intégration à Brasparts



Lors du week-end d'intégration des 19 et 20 novembre 2016, les jeunes élus ont fait connaissance entre eux autour des différents jeux mis à leur disposition dans la structure et par les animations proposées par l'équipe d'animateurs. Le week-end était également l'occasion d'établir les bases de leur organisation pour l'année. Plusieurs temps de réunion ont permis de définir 4 commissions de travail, dont voici la composition détaillée :

Commission environnement : «l'envidevert »

Composée de 3 membres : réunions le lundi soir de 17h30 à 19h00

NOM	Prénom	école
LAURENT	Cléo	Le Rouz
ROYER	Anaëlle	Le Rouz
HUBAS	Ania	Centre ville

Commission Solidarité : «Tous solidaire »

Composée de 11 membres : réunions le mardi soir de 17h30 à 19h00

NOM	Prénom	école
DANIEL	Anna	ND Sacré Coeur
LABOUS	Maud	ND Sacré Coeur
MILLINER	Laura	ND Sacré Coeur
CARIOU	Ilan	Beuzec
FERREIRA	Eloan	Beuzec
DEROO-BOURBIGOT	Nora	Beuzec
LE BRAS	Mathilde	Le Dorlett

LE MEUR	Yaëlle	Le Dorlett
LE BERRE	Nolwen	Ste Thérèse
NERZIC-GOYAT	Noémie	Ste Thérèse
QUEIGNEC	Yana	Ste Thérèse

Commission sur les écoles : «la commission Skol : LKDKC »

Composée de 12 membres : réunions le samedi après midi de 14h à 15h30

NOM	Prénom	école
FIQUET	Ambre	Kérandon
GUILLEMOT	Nominoë	Kérandon
LE GOANVIC	Arnaud	Kérandon
GODEFROY	Bulle	Centre ville
SORIN LE BOURHIS	Jeanne	Centre Ville
GERARD	Thaïs	Le Dorlett
ROBERT	Manon	Le Dorlett
BOUDIER	Eliott	Lanriec
FORMOSA-NAULET	Ségoène	Lanriec
PREVITALI-PALANQUE	Kylia	Lanriec
LE BRUN	Lohise	Kéramporiel
ROBIN	Mathilde	Kéramporiel

Commission sur la ville : « Konk Kerné Glaz : KKG »

Composée de 7 membres : réunions le samedi après midi de 14h00 à 15h30

NOM	Prénom	école
LE DEZ	Gabriel	Le Rouz
ROUAT	Maxence	Le Rouz
LE PORT- DEBUYSER	Pacôme	ND du Sacré Coeur
BOUCHE	Timoté	Beuzec
COLLET	Valentin	Kéramporiel
GUILLOUX	Tristan	Lanriec
VOLATIER	Blaise	Centre ville



Quelques photos illustrant ce week-end :



Soirée conte avec Jean Michel

2. Le premier CME samedi 10 décembre 2016 et les projets émergents pour 2017

LES IDÉES DE PROJETS DE LA COMMISSION ÉCOLES : « commission skol : LKDKC »

- 1) Améliorer le mini self dans les écoles publiques : permettre aux enfants d'avoir le choix entre deux, trois entrées, ainsi que pour les desserts. Cela paraît plus délicat pour les plats chauds, il y aurait plus de gaspillage. Aménager aussi l'espace de récupération des déchets, avec un espace composteur et aliments pour les poules comme au Dorlett et à Kérandon.
- 2) Généraliser les poulaillers, voire mini ferme (lapins, biquettes...) dans les écoles. Pour limiter le gaspillage alimentaire des cantines et permettre aux enfants de mieux connaître les animaux.
- 3) Améliorer la décoration des murs dans les écoles. Certains sont « taggés » par les grands qui viennent le week-end. Pourquoi ne pas les décorer nous même avec un projet défini par chaque école. Avec différentes techniques : les pochoirs, la projection, le graffiti...
- 4) Des rencontres inter écoles : tournoi sportif au mois de juin, un spectacle de Noël en finalité au CAC. Cela pourrait s'organiser sur le temps des TAP (Temps d'Activité Péri scolaire) avec des intervenants spécialisés.
- 5) Mener une réflexion, une analyse pour sécuriser d'avantage les entrées/sorties des écoles; il y a encore des dangers sur la voie publique à ces moments.

LES IDÉES DE PROJETS DE LA COMMISSION ENVIRONNEMENT : « envidevert »

- 1) Une journée nettoyage des bois, parcs, plages par un grand concours entre écoles. Beaucoup de points restent à préciser : le jour, la fréquence, les lieux, comment impliquer les écoles...
- 2) Proposer de planter des arbres fruitiers (pommiers, cerisiers, poiriers...) dans différents bois, parcs de la ville. Cela attirerait d'autre faune, et satisferait les promeneurs qui feront la cueillette en saison. Nous envisageons de rencontrer les responsables du service « espaces verts » pour connaître l'existant et proposer d'autres lieux.
- 3) Proposer la gratuité du bac pour les enfants sur les mercredis, week-ends et vacances scolaires. Cela inciterait à la marche à pied, améliorerait leur autonomie, et limiterait l'emploi de voiture, donc moins de pollution.
- 4) Installer des « boîtes à troc livres » dans les abris bus, dans les écoles. Recenser les abris bus les plus fréquentés. Proposer la fabrication des boîtes dans le cadre d'ateliers bois lors des TAP. Bien étudier la forme, la taille et le système de fixation de ces boîtes.
- 5) Instaurer une journée « tous Concarneau à vélo » au printemps. Ce jour là, priorité partout aux vélos. Accès bac gratuit, certaines rues réservées... Se renseigner à Quimper où cela existe déjà.
- 6) Inciter à l'extinction des lampadaires dans les quartiers. Cela se fait déjà mais dans quels quartiers, sur quels horaires? Cela pourrait être étendu, généralisé sur la ville ?
- 7) Aider à la collecte des bouchons qui partent au recyclage. Étudier des lieux de dépôt possible, sensibiliser à l'intérêt de la collecte.

LES IDÉES DE PROJETS DE LA COMMISSION SOLIDAIRE : « Tous solidaire »

1. Offrir des cadeaux aux « enfants défavorisés ». Pour cela il est prévu une participation à l'opération « Tous en fête » de décembre 2017. C'est un arbre de Noël mis en place par les associations caritatives du secteur (Croix Rouge, Secours populaire, secours catholique...) et le CCAS (centre communal de l'action sociale).
2. Organiser des rencontres avec les personnes âgées en maison de retraite. Elles pourront s'organiser en deux groupes autour de deux EHPAD (Établissement d'Hébergement pour Personnes Âgées Dépendantes) sur le site du Porzou.
3. Mise en place des « tables de solidarité » : il s'agit d'installer dans certains lieux (à définir) un espace de « troc » gratuit. On y dépose de petits objets en état dont on n'a plus usage (jouets, livres, etc.), et on peut y prendre ceux déposés qui nous plaisent. On pourrait informer sur ce lieu la possibilité de dépôt aux associations caritatives.
4. Une idée d'action en faveur de la SPA est à l'étude par le groupe. Il y aura sans doute une reconduction de la collecte de crayons usagés dans les écoles et une visite au refuge à la clé.
5. Une action de Noël est souhaitée : offrir un spectacle aux enfants. Peut-être en participant à la programmation du spectacle offert aux enfants à « Tous en fête » ?

LES IDÉES DE PROJETS DE LA COMMISSION VILLE : « Konk Kerné Glaz »

- 1) Étudier la possibilité d'installer des abris à vélos dans les écoles. Certains élèves viennent à vélo mais il n'y a aucun abri, ni même parfois de parc à vélos pour les attacher. Voir sur la ville les autres lieux propices à ces installations : près des salles de sport, de la piscine, de la bibliothèque...
- 2) Aménager le skate parc près de l'Espace Jeunes, notamment son accès. Il n'est ouvert qu'avec la structure, hors certains d'entre nous souhaiteraient y accéder à d'autres moments. Amener une réflexion avec les utilisateurs de cet espace afin de l'améliorer, qu'il corresponde aux attentes.
- 3) Mener une réflexion sur un parcours VTT en ville.
- 4) Mener une étude sur la ville des endroits où les voitures vont trop vite, pour proposer l'installation de ralentisseurs, de radars, ou tout autre aménagements pour couper la vitesse.

3. Une action forte de sens sur fin 2016 : remise de cadeaux de Noël au service pédiatrie



Le mercredi 14 décembre une délégation de 6 jeunes élus de la commission solidaire « Tous solidaire » est allée au service pédiatrie de l'hôpital Laennec, à Quimper. La remise officielle de jeux de société s'est déroulée en présence du chef de service, docteur VIC ainsi que de l'institutrice, Mme GUILLOU et de l'éducatrice, Mme MORICE. Chacun a pu tester différents jeux avant de partager un goûter et rentrer.